



Por un voto, pasa reforma del Fondo de Estabilización

ENRIQUE MÉNDEZ

Con apenas un voto de diferencia, Morena y sus aliados lograron aprobar en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados una reforma a la Ley de Presupuesto para que además de los excedentes petroleros, el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) también reciba recursos por ahorros del costo financiero de la deuda y de activos financieros del gobierno.

Tras una discusión en la cual la mayoría se negó a aceptar la propuesta de la oposición para que también se aportaran recursos de esos dos rubros al Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (Feief), PAN, PRI, PRD y MC expresaron su descontento y rechazaron la iniciativa del Ejecutivo. Así, el resultado se apretó a 27 votos en favor y 26 en contra.

Para Morena y PT, la reforma es pertinente "ante la incertidumbre de una eventual caída de los ingresos", además de que entre 2019 y 2021 se han dejado de pagar 57 mil millones por servicio de la deuda, que no han sido aprovechados para el FEIP.

Dicho fondo está prácticamente agotado. El gobierno actual recibió del de Enrique Peña Nieto casi 280 mil millones de pesos de ese rubro, y el cálculo es que a diciembre cie-

rra con 25 mil millones de pesos. La oposición reclamó que se ampliara la iniciativa para que también se considere al Feief, que en 2018 contaba con 254 mil millones de pesos y actualmente dispone de sólo 20 mil millones.

Morena y sus aliados se opusieron, con el argumento de que el punto podría abordarse en otra ocasión.

Sobre el alcance de la reforma, el secretario de la Comisión de Presupuesto por Morena, Carol Antonio Altamirano, expresó que se trata de ofrecer más alternativas para recuperar el margen de protección de las finanzas públicas federales.

Citó que la iniciativa reconoce la insuficiencia de recursos del fondo, pero también "plantea un paso firme para avanzar en una solución". Para resaltar que es necesario buscar cómo fortalecer el FEIP indicó que de 254 mil millones en 2018 a 2020 se redujo a 9 mil 500 millones, aunque después se recuperó un poco hasta 25 mil millones este año.

Se trata, dijo, de que el país pueda contar con mayores recursos, en caso de que sea necesario usarlos en el futuro, ante la incertidumbre económica y el encarecimiento del crédito a nivel internacional.

"Sin duda es una medida responsable, que da un buen mensaje a los mercados financieros. Sí, debemos asumir otras medidas para fortalecer las finanzas estatales, pero en otro momento", indicó.